



# 学校だより

令和4年9月30日  
横浜市立東戸塚小学校

《学校教育目標》自ら学び 人とかわり 創り出す子

10月号

## 豊かな学びの実現(ウィズコロナ)

校長

朝晩の涼しさが例年より早く感じられます。台風の動きにも気を配りながらの学校運営となっております。

7月後半から9月後半にかけて新型コロナウイルス感染症の新規感染者が多く、本校でも4クラスでの学級閉鎖がありました。(横浜市では、原則1クラス3人以上の陽性者で学級閉鎖となります。)9月号でお知らせした通り、タブレット端末を持ち帰り、それを活用しての家庭学習となりました。学級閉鎖をしたクラスの保護者の皆様には、感染拡大のお詫びを申し上げるとともに、家庭学習へのご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

学校は、臨時の通知やメール配信でお知らせしました通り、感染症対策のレベルを上げながら「豊かな学び」に向けて努力してきました。しっかり守りを固めながら攻めてきたのです。学校運営を状況に応じて臨機応変にしています。まさに「可変型学校運営」といえます。

9月6日には4年生が社会科見学(資源循環局金沢工場)に、10日～11日には6年生は修学旅行(日光)に行ってきました。16日には保護者の皆様に感染症対策にご協力いただきながらの3分割による授業参観がありました。コロナ禍の中、感染症対策(あ・い・て・ます・か)をしながらの日々の学習の様子をご覧いただきました。できれば給食(黙食)の時間に、けなげにがんばっている子どもたちの様子もご覧いただきたかったです。26日～27日には個別支援学級合同宿泊体験学習として「八景島シーパラダイス」と「野島」に行ってきました。1年生から6年生の子どもたちが協力し、心に残る二日間となったことでしょう。29日～30日には3年生が「小野ファーム」への見学に行き、乳牛から乳を搾りアイスクリームができるまでについて、衛生面を中心に学んできました。

また7月から9月にかけて、3年ぶりの水泳学習を全学年終えることができました。今年度は「命を守る」というねらいで水泳学習を実現させました。夏休みには水の事故の報道が続く中、実現できてよかったです。顔を水につけられるようになったり、浮くことができるようになったりした子もいます。6年生は、28日に着衣水泳を実施しています。水泳学習はめあてをもって学習に取り組めば、その成果(わかったりできるようになったりしたこと)を自分自身で実感できる楽しさがあります。

後期に入ってスポーツフェスティバル、東戸塚小まつり、4年宿泊体験学習、遠足、社会科見学、などの大きな行事が予定されています。

引き続き「可変型学校運営」で「豊かな学び」に向けて教職員一同努力してまいります。保護者・地域の皆様には、健康・安全面、学習面のご理解とご支援をどうぞよろしくお願いいたします。

## ☆ 9月の学校生活の様子 ☆

### 【4年 社会科見学 ～横浜市資源循環局金沢工場・金沢資源選別センター～】



9月6日(火)に、社会科見学として、横浜市資源循環局金沢工場・金沢資源選別センターに行ってきました。今年初めての校外学習となり、活動を楽しみながらも、ねらいとしていた「自分たちの生活か

ら出たごみをどのように処理しているのかを実際に見て、住みよいまちづくりについて考えることができる」について学ぶことができました。自分たちが出したごみが集められる様子や分別について見たり、リデュース・リユース・リサイクルについて聞いたりすることで、よりよい生活に向けて自分たちにできることについて考えることもできました。

また、施設内の見学の仕方や道路の歩き方等のマナー面の学習にもなり、11月に予定している御殿場宿泊体験学習にもつながる経験ができました。この経験を今後の学校生活にも生かしていくことができるよう引き続き指導していきます。

### 【5年 はじめてのミシン(家庭科の学習)】



9月の5年生の学習は「ミシンでソーイング」です。教科書や学習カードの図を見ながら、ミシンの部品の名前や位置を確かめ、正しく糸を掛けて直線縫いをマスターしようと頑張りました。

図工で扱った電動糸のこぎ

りを思い出しながら学習している子もいて、身に付けた力が他の教科でも生かされていることを感じます。家庭科の時間には友達と助け合って学ぶ姿がたくさん見られ、「すごい。」「そうやるのか。」「ありがとう。」等、前向きな言葉がたくさん聞かれます。家庭での実践に取り組む子どもも多く、学習が生活とつながっていることもうれしいです。

### 【プール納め】

9月20日(火)にプール納めを行いました。6月から各学年2時間を目安に水泳学習を行ってきました。3年ぶりの実施ということもあり、けのびや水慣れ、クロール、背浮きなど、水の中での動き方や身の守り方を中心に学習しました。子どもたちは、感染症対策として、発声ができない中で先生の話をよく聴いて活動する姿が見られました。また、友達の泳ぎを見て、自分の泳ぎと比べたり、自分の体調に合わせて水分補給をしたりと、自分で考えながら学習する場面も見られました。今回の一人一人が考え、みんなで授業を創り上げていく経験を他の学習にも生かしていきます。

## 【6年 日光修学旅行】



6年生にとっては初めての宿泊体験学習。準備を念入りにして、この日を楽しみにしていました。1日目は、自然を満喫した充実した時間を過ごしました。青空にそびえたつ男体

山をバックに写真を撮ったり、雄大な湯滝を見た後ハイキングで自然を満喫したりすることができました。その後源泉に立ち寄ることもできました。ホテルでは部屋の友達と時間を見ながら協力して活動していました。3、4組は湯の湖周辺の散策、1、2組は星空観察で中秋の名月を見て、1日目は眠りにつくのも早かったです。

2日目は、華厳の滝の見学と二社一寺の見学を行いました。華厳の滝は虹がかかっている湯滝とは違う良さを味わっていました。日光東照宮は、活動班でまとまって見学しました。三猿や陽明門など決められた場所で、事前に調べたことを基に班の友だちに説明したり、友だちの説明に補足したりと、グループで協力する姿が見られました。

晴天にも恵まれ、2日間元気に過ごすことができました。事前の活動から当日まで、子どもたちはスローガンやめあてを意識して活動し、成長することができました。学んだことをこれからの学校生活に生かしていきます。



### 専任だより

#### 前期のふりかえりを後期に生かせるように

前期終了に伴い、子どもたちは「あゆみ」を家庭に持ち帰ります。「あゆみ」は、お子さんの「成長や課題」を学校からご家庭にお知らせするものです。「あゆみ」を前に、お子さんの学習面や生活面について話し合う時間をとり、後期に向けて頑張る意欲と具体的な目標をもてるようにすることは、とても大切です。そうした時間は、自分を適切に評価し、目標を明確にしながらか主体的に自己を成長させていく力の基礎になります。この機会を生かし、子どもたち一人ひとりが意欲的に後期を迎えられるよう、ご家庭での指導もよろしくお願いいたします。

児童支援専任

不審者情報は、すぐ110番!

☆☆☆☆☆☆ 10月の予定 ☆☆☆☆☆☆☆

☆ お知らせ ☆

日	曜日	行事予定	下校予定(学年別丸数字)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土							
2	日							
3	月	委員会時程 委員会紹介(TV) 委員会	④	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥
4	火	音楽朝会(TV)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
5	水	避難訓練(火災・煙体験)	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
6	木	避難訓練(火災・煙体験) 予備日	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
7	金	特別5時間時程 前期終業式	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
8	土							
9	日							
10	月	スポーツの日						
11	火	委員会時程 後期始業式 委員会 区巡回書写展(~14日まで)	⑤	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥
12	水	SC 来校 給食講演会	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
13	木		⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
14	金	石拾い集会(5,6年) 給食講演会 授業参観延期分(3年、4年4組)	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
15	土							
16	日							
17	月	クラブ時程 委員会紹介(TV) クラブ	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
18	火	開校記念日朝会(TV)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
19	水	SC 来校 学校運営協議会	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
20	木		⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
21	金	区巡回図工展(~27日まで)	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
22	土							
23	日							
24	月		④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
25	火	3年戸塚区音楽会(PM)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
26	水	SC 来校(AM) 6年児童生徒交流日	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
27	木		⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
28	金	全校ダンス集会 スポフェス前日準備	④	④	④	④	⑤	⑤
29	土	スポフェス(午前のみ)	④	④	④	④	④	④
30	日	スポフェス(午前のみ) 予備日						
31	月	届出による休業日						

【前期のあゆみ】

7日(金)に前期が終了し、一人一人にあゆみを渡します。ご家庭でお子さんと一緒にご覧いただきながら前期をふり返り、ぜひ後期の目標を立ててください。

【3年 後期授業時数】

3年生は後期から金曜日が6時間授業になります。下校時刻の確認をお願いします。

【6年児童生徒交流日】

26日(水)に6年生が舞岡中または豊田中で、授業や部活動の様子を見学します。生徒会から学校生活についての説明も聞きます。6年生にとって中学校生活をイメージするよい機会です。

【開校記念日朝会】

18日(火)に、創立71周年を迎えます。まちについて調べている3年生が、全校の代表として作文を読みます。

【スポーツフェスティバルの日程】

29日(土)にスポーツフェスティバルを行います。詳細につきましては、別紙の「スポーツフェスティバルのお知らせとお願い」でご確認いただき、ぜひご参観ください。

【委員会・クラブがある日の下校時刻】

クラブ・委員会は時程が変わります。1~3年生は下校時刻が20分程早くなりますのでご確認をお願いします。

☆3日(月)、11日(火)、17日(月)は委員会・クラブ時程になりますので、4時間は13時30分下校、5時間は14時15分下校になります。